

## GENERALITES SUR LES CROYANCES

### LES MYTHOLOGIES

#### **LA MYTHOLOGIE ASSYRO-BABYLONIENNE**

La mythologie Assyro-babylonienne représente une croyance religieuse des peuples de l'Assyrie et de la Babylonie, (2 300 ans à 600 ans av JC.), qui succédèrent à la civilisation sumérienne. La cosmogonie et la cosmologie babyloniennes provenaient pour l'essentiel des Sumériens. Cependant, les Babyloniens, d'origine amorite et sémite, transformèrent nombre des croyances et pratiques religieuses qu'ils avaient empruntées aux Sumériens.

A l'origine, les dieux ne représentaient que des forces créatrices et souveraines de la nature. Ils se confondaient avec elles et n'avaient pas d'individualité bien définie. Plus tard on donna aux dieux des formes animales, et les dieux apparurent comme les types d'une humanité supérieure. Il existait un dieu responsable de chacun des grands royaumes des cieux, de la terre, de la mer et des airs, ainsi que des principaux corps célestes, Soleil, Lune, planètes, également, sur Terre, d'éléments naturels tels que rivière, montagne ou plaine, ainsi que d'entités sociales comme une ville ou un Etat. Même les outils et les instruments de travail, axe d'une pioche, moule à brique ou charrue dépendaient de divinités particulières désignées à cet effet. Enfin, chaque Babylonien possédait son dieu personnel, sorte d'ange gardien, à qui il adressait ses prières et grâce à qui il pouvait atteindre le salut.

A l'origine existait Apsou, l'océan primordial, et Tiamat, la mer tumultueuse.

Ils engendrèrent Moummou, le tumulte des flots, Lahnou, et Lahamou.

Lahnou et Lahamou engendrèrent Anshar, le monde céleste, Kishar, le monde terrestre. Anshar et Kishar engendrèrent les grands dieux : Anou, dieu des espaces célestes, dieu suprême, Bel, dieu du monde terrestre, Ea, dieu de l'eau douce, de la sagesse, des sortilèges et des incantations, Mardouk, fils de Ea, dieu de l'action fécondante des eaux, maître de la vie. L'homme naquit de son sang.

Les divinités sidérales furent principalement Sin, dieu de la Lune, Shamash, dieu du Soleil et de la justice, Ishtar, déesse de Vénus, de l'amour et de la guerre.

On note également Hadad, dieu du vent, de la tempête et des inondations, Nabu, le fils de Mardouk, scribe et messager des dieux, dont le culte rivalisa en popularité avec celui de son père.

Outre les dieux du Ciel, on trouvait les divinités des Enfers, et un grand nombre de démons, diables et monstres, qui représentaient une constante menace pour l'humanité et son bien-être, ainsi que quelques bons esprits angéliques.